# やまなみ



御船町立御船中学校 学校便り

令和2年 11月号

校訓律治療

### 「自立と自律」へのサポートを

校長 作田 潤一

秋も深まってきました。3年生は、進路選択に向けた事務手続きや受験に関する取組がいよいよ本格化する時期になります。生徒一人一人が夢や希望をもった進路決定ができるよう、精一杯の指導や支援をしていきたいと考えます。

さて、朝から登校の生徒に声をかけると「昨日寝るのが遅くて・・」と元気がない生徒がいます。学校歯科医の入江先生からは「中学生の歯磨きの習慣に課題があります」と全校生徒に歯ブラシの寄付をいただいたところです。

基本的な生活習慣を身に付けることは、ある意味 で子どもにとって最大の「勉強」かもしれません。

「習慣が人をつくる」という言葉もあります。生活習慣が身に付かなければ学習習慣もおぼつかなくなるだけでなく、生活リズムの乱れが心身の不調を招きます。将来にわたって健康を阻害することもあります。

国立青少年教育振興機構の鈴木みゆき理事長は、 実態調査結果を紹介しながら、保護者自身が「遅寝 の世代」であることに注意を喚起。幼いときからの 生活習慣の積み重ねが重要であることを強調すると ともに、中高生自身が自分で気付いて生活習慣をコ としてルできるようになるためには、自立とと という二つの「ジリツ」をどう促すかが重要だと指 摘していました。

最近では、スマートフォンの普及も、生活時間や 健康、友達関係などさまざまな悪影響を与えていま す。家庭での点検が必要な状況です。

仕事で親の帰りが遅くなり、子どもにも小さいときから夜型の生活に付き合わせざるを得なかった事情もあるでしょう。家庭・地域・学校が協力して子どもの健全な生活を保障できるよう、「ジリツ」に向けた助言や啓発等を行う必要があると考えます。

学校でも保健委員会を中心に取り組んでいるところです。関連する記事を、裏面に紹介します。是非、家庭や地域の話題にご活用ください。

## <第2回学校運営協議会を開催しました>

先日、第2回学校運営協議会を開催しました。学校 運営協議会では、学校運営協議会委員の方と学校が、 学校の教育目標や課題等を共有し、その解決や改善策 に向けて話合いを行っています。委員の皆様には、久 しぶりに学校の様子を見ていただき、次のような意見 をいただきました。

今の先生は、優しく生徒 に寄り添って授業をされて いる。生徒は幸せだと思 う。(中熊会長)



毎朝、交通指導で旗を振っていますが、3年生女子が「今度の テストはすごいとですよ。目標点がとれました。」と声をかけてくれ ました。親しく地域の大人と会話する生徒が増えて嬉しいです。 これからの受験を頑張ってほしい。(徳永委員)

全体的に落ち着いて授業を 受けていました。3年生も真 剣。教室の整理整頓もしっかり できていました。(明月委員) トイレもきれい、昇降口の靴 も整理されていて、整理整頓 に生徒の気持ちが表れている と思います。(奥村委員)

メロディ橋際の道を通る自転車通学の人は、左右に広がらないようにしましょう。3年生の成長にびっくりしました。(成瀬委員)

マスクをしての生活は、互いの表情が見えず苦労してるのでは?。学校になかなか来れない子どものことを始め、地域の役割を考えたい。(佐藤委員)



良いところは伸ばし、課題は真摯に受け止めて、今後の改善につなげます。運営協議会委員の皆様、ありがとうございました。

### く相手に伝わる挨拶を!>

地域の方から、「御船中学校の生徒はよく挨拶をしますね。」とお褒めの言葉をいただいています。しかし、まだまだ個人差があります。そこで、一人一人が「大きく相手に伝わる挨拶」ができるようにと、生徒会による挨拶運動週間が企画されました。11月は部活動ごとによる挨拶運動です。

部活動ごとでの 取組ではこれたとれたした。 地域の方からも素 の近は特に素もした。 近は特に素もし



いですね。」と、声をかけていただきました。素直に嬉しいですね。生徒の感想をいくつか紹介します。

部活動の挨拶運動は大きな声でできました。一人になったときも できるようにしたいです。(男子ソフトテニス部1年生男子)

部の挨拶運動をやって分かったことは、挨拶をしても返してくれないと、残念な気持ちになる事です。これから私は挨拶をきちんと返そうと思いました。御船中生全員が挨拶が大きくできると良いなと思います。(吹奏楽部 2 年生女子)

やってみて、新しい課題も分かりましたねこれを機に、挨拶にはどんな意義があるのか、家庭や地域で話し合ってみましょう。

## く 今後の主な行事予定 >

11/30(月)~12/8(火):3年生三者面談

12/4(金):1、2年生県学力・学習状況調査

12/12(土):土曜授業日 12/17(木):生徒会認証式

授業を公開します。参観を希 望される方は、感染防止に留意

12 /24(木): 2 学期終業式 の上、こ

の上、ご参加ください。